

Protokoll 3. LaVoSi

25.07.2021 ab 11:00 Uhr über BigBlueButton

Teilnehmende/Kürzel:

AB: Ariane Bukschat, FB: Felix Brand, NF: Nelly Fasch, FE: Felix Eichner, PG: Pascal Groothuis, YB: Yannick Becker, VS: Victoria Sausmikat, EG: Eric Grabowski, EB: Emilio Bähler, MW: Miriam Weber

Anwesenheit:

FE, AB, EG, FB, MW, NF, EB, VS, YB, PG

Die vorläufige **Tagesordnung (TO)** sieht bisher so aus:

1. Begrüßung und Formalia

a. Check-In

i. *wird nicht protokolliert*

b. Protokollführung: Felix Eichner

i. AB berichtet vom letzten Meeting

1. ab jetzt die BBB-Statusmeldung nutzen, um die Stimmung zu zeigen, falls Diskussionen zu emotional werden
2. Bei BBB-Abstimmungen hat die unterlegene Seite das Recht eine Doodle-Umfrage zu verlangen, damit alle eine Möglichkeit haben über das Thema zu reflektieren.
3. Generell wollen wir uns um eine offene Feedback-Kultur bemühen.

c. Prüfen der Beschlussfähigkeit

i. 7 LaVoMis anwesend, daher beschlussfähig

d. Genehmigung der TO

2. Berichte

a. Landesvorstand

i. Außenref EG berichtet:

1. Bildungsgipfel vom Land war ein Flop
2. Jetzt geht die Planung mit LEB und Lehrer*innenverbänden weiter
3. ESFA (Kontaktaufnahme/Entwicklung eines guten Drahtes, Teilnahme an Elternforen) - Eric

4. Kontaktaufnahme zu Parteien, aktueller Stand -
CDU/SPD/AfD Rückmeldung
 5. Gespräch mit CDU zu mehr Wirtschaftsunterricht
 6. Austausch LEB
 7. Fachtagung Kinder- und Jugendbericht
Ergebniskommentierung
 8. Bündnis Demokratie: Fachtagung, Sitzungen,
Kaffeeklatsch
 9. U18-Wahl: Kontaktaufnahme
 10. Dachverband kommunale Jugendvertretungen:
Teilnahme an Veranstaltungen, Austausch
 11. Landtag: Kooperation
 12. Podiumsdiskussion mit ESFA/GEW/LEB
- ii. Gremienref AB berichtet:
 1. LaVoSis wurden vor- und nachbereitet
 2. Gedanken gemacht über die LSV-Arbeit
 - iii. Basisref
 1. Anfragen beantwortet bzw. bewusst nicht beantwortet
 - iv. Bundesref:
 1. Treffen mit dem Bundesverband für
Rechtswissenschaften, die das Jura-Studium bewerben
möchten
 2. Treffen zu Lernfabriken Meutern
 3. BSK hat lange nicht geantwortet, nun ist Antwort da,
diese soll zu einem anderem Zeitpunkt besprochen
werden
 - v. Presseref.: ist nicht da; JS ist zurückgetreten; Begründung
folgt
- b. Landesrat**
- i. eine nächste LaRaSi soll kommen und ist nötig; mehr dazu
später
 - ii. ansonsten ist nichts passiert
- c. GF und FSJ**
- i. nicht anwesend (Urlaub)
- d. Arbeitsbereiche**
- i. SV-VL-Seminar
 - 2 Versionen in diesem Jahr:
 1. eine digitale war schon am 14.6.
 2. die nächste große SV-VL-Tagung ist am 8. November
ggf. in Präsenz

3. Es werden Menschen gesucht, die ein World-Café betreuen würden
4. AB freut sich über Unterstützung <3

ii. Awareness

1. Projekt mit der Grünen Jugend
2. Interview zum Thema: Verschicken von Fotos
3. ein SM-Projekt sollte anlaufen, dazu braucht es personelle Unterstützung

iii. Häusliche Gewalt

iv. Umwelt

1. PK mit dem Ministerium, IG-Post dazu kommt bald
2. 22 Schulen mit der Umweltplakette ausgezeichnet
3. Preise werden bald verschickt

3. Kreis- und Stadt-SVen

- a. Aktueller Stand: Es braucht noch Menschen, die ein paar Kreise übernehmen:
 - i. Rhein-Hunsrück: EB
 - ii. Pirmasens: FE (interimsweise)
 - iii. Südwestpfalz: FE (interimsweise)

4. Kooperation der eLaVoMis

- a. YB: Bundesref braucht Unterstützung
- b. eLaVoMis dürfen auf Termine mitgehen
- c. AB: es gibt 6 eLaVoMis, davon sind 2 eher inaktiv
- d. Falls ihr in eurem Ref. Hilfe braucht, schreibt in die Funkigruppe!

5. Bildungsgipfel PG:

- a. Bildungsgipfel: Alle Menschen, die im Bereich Bildung aktiv sind, ziehen an einem Strang und planen einen großen Gipfel
- b. Konkurrenz-Termin vom Land war ein Reinfall
- c. unsere Planung geht jetzt weiter (ohne Unterstützung des Landes)
- d. coole Moderator*innen sind angefragt, Bildungsgipfel wird groß, soll in einem Mainzer Schloss stattfinden

6. Motivation und Arbeit

- a. AB: Gremienref. ist aufgefallen, dass relativ wenig Motivation da ist
- b. YB: im BuRef. wurde wegen Prüfungsphase ein bisschen weniger gemacht
- c. PG: Außenref. lief gut; Präsenztreffen wäre mal cool
- d. MW: wichtige Sachen liefen nicht gut, Kommunikation mit dem Büro lief nicht gut

- e. VS: Kommunikation verbessern; in der Gruppe evtl. kurz schreiben, wer sich kümmert
- f. AB: Motivation und Zwischenmenschlichkeit hat abgenommen, ggf. mal ein Treffen machen (online), um ein bisschen was Freizeitmäßiges zu machen
- g. PG: + vllt. sogar ein Präsenztreffen?!
- h. Gremienref. fängt mal mit der Planung an
- i. YB: regelmäßigeres Treffen!

7. Schuljahresanfangsversand

- a. Verteilung der wichtigen Informationen
- b. es braucht einiges an Arbeit
- c. es macht viel Spaß, es braucht noch Freiwillige
- d. am 28.8.
- e. Tragt euch bitte in die Umfrage ein:
<https://bitpoll.mafiasi.de/poll/Schuljahresversand/>
- f. YB: Personalisierte Anschreiben?!
- g. persönliches Vorstellungsschreiben im Versand

	Ja	Nein	Enthaltung
6		0	1

- h. Sticker zu „Mit Betreten der Schule verlassen Sie den demokratischen Sektor der BRD“ soll ggf. aus dem Set genommen werden
 - i. PG: Ist ja eine Bitte... Wir sollten mal darüber abstimmen
 - ii. Abstimmung: „Demokratie“-Sticker im Schulversand lassen? (zumindest für dieses Jahr)

Ja	Nein	Enthaltung
8	0	0

- i. Leitfaden zu SV-Wahlen in Corona-Zeiten im Versand lassen?
 - i. AB: ja; keine Gegenrede
 - ii. Abstimmung

Ja	Nein	Enthaltung
5	0	2

8. Mental health Flyer + geplante PK

- a. BM und LSV wollen einen Mental health-Flyer erstellen bzw. anpassen. Dieser soll in den Schuljahres-Versand.
- b. Extern oder Intern drucken?
- c. Design machen VS und FE

Mittagspause von 13 Uhr - 14 Uhr

9. Präsenztreffen/LaVoSi

- a. Sind Präsenztreffen am letzten Ferienwochenende vertretbar?

Ja	Nein	Enthaltung
7	0	1

10. LaRaSi

- a. keine Wahlen
- b. Haushalt von 2021 beschließen
- c. AB: Ist es möglich alle KrSV-Vorstände zu aktivieren
- d. FB: Beschlussfähigkeit eh nicht realistisch
- e. Wenn dann Freitagvormittag für die LaRaSi
- f. Sonntag wäre besser für Menschen von BBSen
- g. Der Plan jetzt:
 - i. Freitag LaRaSi (nachmittags)
 - ii. Samstag Schulversand
 - iii. Sonntag LaVoSi
- h. Gremienref. startet Planung für Übernachtungen in einer Jugendherberge für alle, bei denen es sich nicht lohnt nach Hause zu fahren; Abstimmung folgt
- i. Menschen aus den Vorständen, die sich schon eingetragen haben zum Helfen können auch übernachten
- j. Es soll irgendwann etwas abends gemacht werden (Teambuilding) für den (e)LaVo (Samstagabend).

Ja	Nein	Enthaltung
6	1	1

- k. MW würde Teambuilding übernehmen
- l. Raumwahl: Am besten alles in der Jugendherberge
- m. Außenref bekommt 2 Nächte länger, wegen einem anderem Termin
- n. Abendessenfrage später klären

11. Sonstiges

a. Nächster Termin

- i. 29.08.2021 (der nette Abend kommt natürlich vorher)

b. Fahrt - und Sachkosten

- i. Jugendherberge vom Außenref. (sind nach einem Termin nicht nach Hause gekommen). Kosten werden übernommen.

c. Bahncard

- i. BahnCard 50 für Yannick? :)

Ja	Nein	Enthaltung
7	1	1

d. Feedback/ Check-Out